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В ФОНД ДЕСЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ
В подразделениях домо

строительного комбината в 
основном закончена подго
товка к проведению ленин
ского субботника. Опреде
лен фронт работ, названы 
объекты, на которых будут 
трудиться штукатуры, маля
ры, плотники, монтажники. 
Выйдут на свои рабочие 
места в день «красной суб
боты» и труженики завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола. В сообщениях, 
поступающих в редакцию, 
строители призывают отме
тить праздник наивысшей 
производительностью труда.

В специализированном 
монтажном управлении 
№ 20 штаб по руководству 
коммунистическим суббот
ником во главе с начальни
ком управления Е. И. Буцы- 
риным назвал бригады, ко
торые выйдут на объекты 
второго квартала. Так, мон
тажники во главе с В. Н. 
Ермаковым будут трудить
ся на строительстве фунда
мента дома № 4 на Урал
маше, бригада монтажни
ков Ю. Д. Максимова и 
Н. А. Лисина сборкой фун
даментов домов № 14 и 15 

откроют новый квартал — 
Комсомольский. Бригаде 
Р. И. Масаева предстоит ра
ботать на 12-этажном доме 
по ул. Азина. Коллективы 
других бригад будут рабо
тать на строительстве ком
муникационных сетей. Об
новятся городки бытовок 
строителей в квартале Сор
тировочный и в новом квар
тале Веер. Определен фронт 
работ и в отделе главно
го механика. Здесь меха
низаторы займутся ремон
том экскаваторов^ бульдозе
ров, сбором металлолома.

Отделочники строительно
го управления № 13 в день 
«красной субботы» будут 
трудиться на пусковых объ
ектах второго квартала. В 
числе их 120-квартирный 
дом, дом № 30 в квартале 
«В» микрорайона Академи
ческий, дом для Свердлов
ского завода дефибрерных 
камней и другие объекты. 
Инженерно - технические 
работники наведут порядок 
на территории и складах 
подразделения. Все средст
ва, заработанные в этот 
день, будут перечислены в 
фонд десятой пятилетки.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь/

Светловский
В бригаде Е. С. Борисовой трудится много 

молодежи, вчерашних выпускниц профтехучилищ. 
Трудовая биография комсомолки Светланы Лож
киной почти повторяет биографии многих под
руг по работе: школа, ГПТУ, бригада. На строй
ке — начало трудового пути Светланы. Пусть 
он будет счастливым!

Фото В. Калимасова.

СТРОИТЕЛЬ
ОРГАН ПАРТКОМА. ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 

И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

* В райкоме КПСС,

РЯДОМ С НАСТАВНИКОМ
На днях в ,Кировском 

райкоме КПСС состоялось 
очередное заседание рай
онного совета наставни- 
,ков. Собравшиеся позна
комились с работой по 
воспитанию молодежи в 
коллективе областной кон
торы «Гастроном». Пред
седатель совета наставни
ков конторы А. А. Курба
това выступила перед чле
нами совета с докладом 
«Трудовое и нравствен
ное воспитание молодежи 
и роль наставничества в 
свердловской . областной 
конторе «Гастроном».

Как отметила А. А. Кур
батова, каждый молодой 
человек в коллективе за
креплен за опытным ра
бочим. Благодаря такому 
содружеству новички 
быстро осваиваются на 
новом месте, набираются 
опыта.

В заключение совет на
ставников района, отме
чая успехи своих коллег 
в конторе «Гастроном», 
назвал и недостатки, кото
рые мешают коллективу 
вести воспитательную ра
боту среди молодых на 
должном уровне.
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* На пусковых объектах

ДО СДАЧИ
Все меньше дней ос

тается до конца квар
тала. Отделочные 
равления стараются 
сроку рассчитаться 

уп- 
к 
с

государственным пла
ном по вводу жилья 
в эксплуатацию. Се
годня мы попросили 
рассказать о ходе стро
ительства начальника 
СУ-13 С. И. Перетру- 
това.

— В первом кварта
ле нам йредстоит сдать 

пять объектов. 80- 
квартирный дом для 
работников Свердлов
ского шинного завода 
закрыт на замок и 
ждет членов государ
ственной комиссии. Вы
звать, правда, их мож
но будет тогда, когда 
«нулевики» СУ-29 за
кончат сети коммуника
ций. К сожалению, у 
этого строительного уп
равления уйма «хвое-

ПЯТЬ ДНЕЙ

материалы, но все-таки

тов». Не миновали их- 
и 80-квартирный дом 
Свердловского завода 
металлоконструкций, и 
144-квартирный дом по 
улице Машинной. В до
ме завода металлокон
струкций осталось про
вести чистовую покрас
ку. В доме на ул. Шин
ной закончены 
турные работы, 
чены, правда, 

штука- 
полу- 

не все

мы думаем, что объект 
ВСТУПИТ В Строй В ЭТОхМ 
квартале, и стараемся 
сделать все возможное.
Магазин 
талось 
снаружи.

«Цветы» ос- 
оштукатурить 

Здесь, вида- 
мо, придется ждать 
теплых дней. На мага
зине № 50 не закончи
ли свои дела и здорово 
нас подводят работни
ки треста «Промвенти- 
ляция».

ПОЧЕМУ ОТСТАЮТ НУЛЕВИКИ
«В условиях нашего мно

гоотраслевого хозяйства, 
когда каждое звено обеспе
чивает надежность всей це
пи, значительно возрастает 
взаимная ответственность 
партнеров. Точное выполне
ние договорных обяза
тельств с первых дней го
да, устойчивый ритм рабо
ты — вот надежная гаран
тия совместного достиже
ния высоких конечных ре
зультатов».

(Из выступления Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
тов. Л. И. Брежнева перед 
коллективом московских ав
томобилестроителей).

* * *

Коллективы бригад наше
го управления, выполняя 
решения декабрьского 
(1977 г.) Пленума ЦК КПСС, 
в ответ на Письмо ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
«О развертывании социа
листического соревнования 
за выполнение и перевы
полнение плана 1978 года и 
усилении борьбы за повы
шение эффективности про
изводства и качества рабо
ты», взялись выполнить пя
тилетнее задание меньшим 
составом. Сокращение чис
ленности рабочих в брига
дах заставляет нас трудить

ся с еще большей интенсив
ностью.

Один из основных наших 
резервов — успешное со
трудничество со смежника
ми, где монтаж лишь часть 
общей работы. Мы хорошо 
понимаем, что от резуль
татов нашего труда во мно
гом зависят успехи отде
лочных бригад. Стараемся, 
чтобы все смонтированные 
дома сдавались с первого 
предъявления, с высоким 
качеством, ибо заказчик в 
конечном счете у нас 
один — десятая пятилетка. 
Казалось бы, каждому под
рядчику ясна обоюдная вы
года слаженной работы, 
основанной на принципах 
взаимной помощи и под
держки. Но на деле этого 
нет. Наши взаимоотношения 
в ходе строительства, на
пример с СУ-20, стали кам
нем преткновения на пути 
внедрения нового почина. 
Деятельность коллектива 
специализированного уп
равления № 20 вызывает у 
нас немало горьких нарека
ний как на качёство строи
тельства «нулей», так и на 
постоянное отставание от 
графика их возведения.

Приведем примеры. 
Большие недоработки - по 
фундаментам домов у 

СУ-20 на домах 17, 17а, 18 
и 21 в квартале 3—4 Сор
тировочный. Так, коллектив 
нашей бригады должен был 
13 марта начать монтаж до
ма № 21 (бригада А. Садр- 
тдинова) и уже в марте 
смонтировать пять этажей, 
но здесь до сих пор не го
тов фундамент. Еще в фев
рале СУ-20 необходимо бы
ло выполнить все работы 
на поворотной вставке до
ма № 18, но ничего не пе
рекрыто до сих пор. «Нуле
вики» жалуются, что не 
подходят плиты перекры
тия. Нам от этого, разуме
ется, не легче. Дом должен 
быть сдан в срок — это за
дача каждого нашего кол
лектива. В результате по
добной деятельности СУ-20, 
одна из лучших бригад уп
равления, на сегодня не 
имеет фронта работы.

Коллектив другой брига
ды, возглавляемой Е. С. Па
левым, из-за неготовности 
нулевого цикла не мог 
своевременно приступить к 
монтажу дома № 36. Та же 
картина повторилась на до
ме № 37, где вставка все 
еще не перекрыта, а оси 
панелей до сих пор не за
бетонированы. В настоящее 
время вся бригада в соста
ве 33 человек вынуждена 
трудиться только на двух 

подъездах, что безусловно, 
срывает все принятые кол
лективом высокие социали
стические обязательства.

Другие грехи нулевиков 
в том, что они почему-то 
перестали в последнее вре
мя разравнивать площадки 
для подкрановых путей и 
приобъектных складов, за
сыпать пазухи, делать фун
даменты крылец, как, на
пример, на доме № 38, хо
тя они закончили уже мон
таж. На этом же доме, го
товом под отделку, все еще 
не сданы Союзлифтмонта- 
жу приямки.

Следующий недостаток — 
работниками СУ-20 почему- 
то крепко позабыта практи
ка официальной сдачи нам 
подземной части перед на
чалом монтажа, не сдаются 
также и журналы производ
ства работ и сварки.

«Нулевики» совсем отка
зались производить испол
нительные съемки, в то 
время как по существую
щим правилам не только 
обязаны выполнять их, но 
и давать нам возможность 
проверить их правильность. 
Из-за плохо поставленной 
геодезической службы на 
объектах СУ-20 все время 
наблюдаются отступления 
от проектов, что в свою 
очередь намного задержи

вает выпуск необходимых 
изделий, так как заводчане 
вынуждены подстраиваться 
под размеры, указанные в 
заявках, выявленные факти
чески уже после монтажа 
фундаментов.

Эта цепная реакция непо
ладок приводит к тому, что 
возведение узловых и пово
ротных вставок значительно 
отстает от монтажа девяти
этажных домов. Такое поло
жение никуда не годится.

Мы считаем, что навести 
в этом деле надлежащий 
порядок коллективу СУ-20 
необходимо в самое бли
жайшее время. Все фунда
менты должны монтиро
ваться с надлежащей точ
ностью, в строгом соответ
ствии с чертежами и 
СНиПом.

После «нулевиков» оста
ется немало недоделок. Вся 
беда в том, что их даже 
никто и не пытается устра
нить. Таково положение у 
СУ-20 сегодня на домах 
№ 17, 37, 38 и других. Не 
очищаются, например, от 
снега перекрытия и заклад
ные, не убираются электро
ды после электропрогрева. 
Всем этим впоследствии 
приходится заниматься нам, 
теряя время на монтаже 
зданий. Неоднократные об

ращения коллективов бригад 
к начальнику СУ-20 Е. И 
Буцырину не дали никаких 
результатов.

Подобные факты неудов
летворительной производ
ственной деятельности «ну
левого» управления не мо
гут не беспокоить. Извест
но, что дома начинаются с 
фундаментов. «Нулевики» 
на стройке должны зада
вать тон всему строительно
му конвейеру. На деле по
лучается другое. Все не
достатки в работе СУ-20 от
ражаются на монтаже, за
тем из-за того, что мы не 
укладываемся в сроки, про
стаивают отделочники, а в 
конце квартала пытаются 
наверстать упущенное.

В интересах общего дела 
нам хотелось бы узнать 
причины отставания «нуле
виков», какие меры прини
мает коллектив управления, 
чтобы идти в ногу с графи
ком. Надеемся, что наше 
письмо будет предметом 
обсуждения на общем со
брании коллектива СУ-20.

Е. ПАЛЕВ, А. САДРТДИ- 
НОВ, бригадиры СУ-28;

М. МУЛЛАХАНОВ, 
Н. ШЕБАЛКИН, В. КРИ
ВОЛАПОВ, Н. ЛАВ
РЕНТЬЕВ, Е. ГУБАНОВ, 

звеньевые.



«Я Б В СТРОИТЕЛИ ПОШЕЛ,
!
■——ми—итиитиииттитт ■мимммит1тнииитиа«|имми!

Через несколько месяцев школьники из восьмых и десятых классов сдадут выпускные экзамены и 
перед ними встанет вопрос: кем быть, какую новую профессию выбрать, чему отдать свои силы и энер
гию? Трудно принять решение, ведь еще так мал жизненный опыт и так много открывается дорог, а 
Очень важен в этот период совет старших, опытных, повидавших жизнь людей. И мы хотим для ■ 
ребят из школы № 47, над которой шефствует коллектив ДСК, и для выпускников других наших а 
школ рассказать об одной из древнейших профессий на земле — профессии строителя.

Маленькая избушка лесника и храм Василия Блаженного, судоходные каналы и метрополитены, 
библиотеки и дворцы — все это, необычное и обыденное, создано руками многих людей одной профес- 3 
сии, гордое имя которой — строитель.

По-новому звучит теперь это слово. Индустриальный метод изготовления крупноразмерных деталей 3 
Я и конструкций, применение на стройплощадке различных машин и механизмов, использование новей- а 

ших строительных материалов превратили строительство в механизированный процесс. Дома монти-
8 руют прямо «с колес» из блоков и панелей. Красота, легкость, надежность и долговечность возво- а 
3 днмых сооружений — вот к чему стремятся современные строители.

ДСК строит для свердловчан жилье. Каждый год тысячи семей справляют новоселье в домах, возве- а 
3 денных руками монтажников и штукатуров, сварщиков и плотников, маляров и кровельщиков ком- | 

бината. Это смелые, дружные, трудолюбивые люди, настоящие мастера своего дела. Они не боятся ни а 
3 высоты, ни злых ветров, ни палящего солнца. Они любят свою профессию и гордятся ею. Выпускники 
Я школ, вы можете пополнить их ряды.
■игаппп1импшм1а1Шнмнан1Ш1В11и1вм»11мии1шимми1д1П1>1мд|бН1111П1ии1им1нм1И1мим1аи1ини1»1»ииа811»вкЗ На снимке: новое кафе.

ДЕЛО ПО ДУШЕ
Когда на стройку 

привозят свежие доски, 
в бетонных коробках 
будущих квартир, вдруг 
ощущается запах леса. 
Много ли скажут посто
роннему гладкоструга
ные дощечки? А опыт
ный плотник сразу оп
ределит, где ель, осина, 
сосна, где лиственница 
и береза. И приятный 
смолистый дух не всег
да радует—это значит 
что древесина недоста
точно просушена.

нет паза или грибня. С 
такой доской можно ра
ботать, если стелить ее 
у стены, под плинтус. 
Впрочем, слишком мно
го потребуется време
ни, чтобы рассказать 
обо всех премудростях 
плотницкого искусства.

— А то, что это дей
ствительно искусство, 
внушал нам, пацанам, 
старик столяр, у кото
рого мы учились, — 
рассказывает Николай

В таких случа
Григорьевич. Было

ях, — говорит брига-
дир плотников 15-го
стройуправления Лебе
дев, — мы расстилаем
сырые 
там, а

доски по комна- 
сами уходим ра-

ботать на другие этажи. 
Через несколько дней 
они просохнут, тогда 
можно пускать их в де
ло.

Бывают у дерева и 
другие дефекты: выпа
дающие сучки, гниль, 
обзол. Сучки 'надо вы
пилить, доску, пора
женную грибком, за-
браковать. Умеючи
нужно обращаться и с
обзолом непростру-
ганной по боковым гра
ням доской, у которой

это в войну, в Бологом, 
которое бомбили чуть 
ли не ежечасно. Он к 
каждому деревянному 
брусочку учил отно
ситься бережно, упаси 
бог, ногой наступить, 
бросить. Нас в группе 
было 60 ребят, так ста
рик говаривал, что не 
каждому дано дерево 
понимать и по дереву 
работать, и если бы не- 
война, то провел бы он 
отбор. Был он из на
стоящих русских масте
ровых, которые из дос
ки кружево умели вы
пилить, одним топором 
дом построить, и объяс
нял, что ремесло наше 
очень почетно и ува
жаемо.

Уважение к своему 
делу сам Лебедев про
нес через всю жизнь. И 
не жалеет, что стал 
плотником. Работал на 
разных стройках, в сто
лярных мастерских, де
сять лет трудится в 
ДСК. За ударную рабо
ту Николай Григорье
вич награжден юбилей
ной медалью «За доб
лестный труд. В озна
менование 100-летия со 
дня рождения В. И. Ле
нина», грамотами и 
благодарностями, зва
нием ударника комму
нистического труда. Ра
бота приносит радость 
и удовлетворение, а бы
вает, так захватывает, 
что забываешь о еде и 
сне. Николай Григорье
вич работал тогда в 
Богдановиче, в столяр
ной мастерской. Дирек
тор местной школы по
просил оборудовать 
школьный гардероб, 
принес эскизы. Приду-
мано было 
Каждому

здорово, 
школяру

предназначался шкаф
чик из четырех отде
лов: для шапки, для 
обуви;для пальто и для 
портфеля. А как сде
лать? Двое старых сто-

ляров отказались. А 
Николай Григорьевич, 
в то время совсем еще 
молодой, «зеленый», 
взялся. Пропадал в мас
терской целыми сутка
ми, приходил в обще
житие поспать на три- 
четыре часа — и снова 
за работу. Мысль о 
том, сколько за это за
платят и заплатят ли. 
даже не приходила в 
голову. Больше всего 
на свете хотелось су
меть, осилить, доказать 
себе и другим, что 
ты — мастер.

Конечно, не каж
дый день требуется от 
плотника взлет творче
ской мысли и мастерст
во. Нужно добротно вы
полнять ' определенные 
и постоянные виды ра
бот: укладывать лаги, 
на них настилать полы, 
подгонять оконные пе
реплеты...

Лебедев не расстает
ся с любимым делом и 
дома. 'Мастерит полоч
ки, настенные шкафчи
ки для кухни и ванной, 
другие вещи для хозяй
ственных нужд. И еще 
изготовляет отборники, 
калевки и другой тон 
кий столярный инстру
мент, чтобы заняться 
деревянной скульпту
рой.

П. ДЕМЕНЦЕВА.

МЫ-МОНТАЖНИКИ- 
высотники

Строительство первого в Свердловске 16-этаж
ного дома было поручено вновь созданной брига
де Мальцева. Новое всегда интересно и всегда 
трудно. Новая технология, новая оснастка, новые 
люди. К качеству строительства такого здания 
предъявляются самые высокие требования. Во- 
первых, чтобы добротным был фундамент, чтобы 
дом поднимался вверх строго вертикально. На 
первых порах бригада поднималась вверх мед
ленными темпами.

Сейчас комбинат возвел несколько таких до
мов. Строительство самых высоких крупнопа
нельных домов в городе стало обычным делом.

На снимке: строится очередной 16-этажный 
дом.

Фото В. Калимасова.

Дома нынче растут, как 
грибы после дождя. За два- 
три месяца может вырасти 
целый квартал современ
ных высотных зданий. Их 
возводят сильные и муже
ственные люди — монтаж
ники. Современная строи
тельная площадка — это 
настоящий сборочный цех 
под открытым небом, где 
дома монтируются из круп
ных железобетонных, дере
вянных и стальных конст
рукций. Монтажник здесь-ч 
главный человек.

Он не просто смелый па
рень, уверенно чувствую
щий себя на любой высоте, 
он — специалист. Широк 
диапазон его знаний. Ему 
надо представлять плани
ровку сооружения и после
довательность монтажных 
работ, способы сборки кон
струкций и свойства строи
тельных растворов, марки 
бетона и многое другое. 
Монтажник обладает хоро
шим конструктивно-техни
ческим мышлением и от
личным глазомером. Ему 
нужны прочные знания по 
черчению, физике, матема
тике, химии.

Бригаду монтажников Ва
лентина Марковича Сыщен- 
ко из 28-го специализиро
ванного монтажного управ
ления называют в домо
строительном комбинате 
скоростниками. Давно уже

нормой стал для них такой 
график работы: этаж высот
ного дома за полтора дня. 
Действительно, темпы у 
этой бригады очень высо
кие. Недаром, когда на ба
зе комбината проводились 
занятия Всесоюзной школы 
по обмену опытом, передо
выми приемами труда, ее 
участники и гости пришли 
смотреть именно работу 
монтажников из бригады 
В. М. Сыщенко. Этот кол
лектив первым в ДСК осво
ил монтаж 12-этажных до
мов, а в 1972 году первым 
освоил работу с комплекс
ной оснасткой; индикатора
ми 12—16. У них учились 
другие. Монтажники владе
ют смежными специально
стями электросварщика и 
стропальщика.

Валентин Маркович — ду
ша бригады, очень многое 
в благоприятном морально
психологическом климате 
коллектива исходит от не
го. Сыщенко всегда в по
иске нового, передового. 
Не случайно он был деле
гатом VII съезда научно- 
технического общества в 
Москве. Прошлым летом 
за ударный труд Валентин 
Маркович награжден орде
ном Трудового Красного 
Знамени.

Б. СЕРДЮКОВ.

Десятый год работает в ДСК сварщик Виктор 
Павлович Смирнов. Его ударный труд много раз 
был отмечен Почетными грамотами и благодар
ностями. Виктор Павлович не только отличный 
специалист, сварщик самого высокого, пятого 
разряда, он руководитель звена, активный проф
орг в бригаде А. Сатртдинова.

На снимке: сварщик В. П. Смирнов.
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ПУСТЬ МЕНЯ НАУЧАТ»
I
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МЛСТЕРОК И МАСТЕРСТВО
Николай" Михайло

вич Кириллов приехал 
в Свердловск в суро
вом 1943 году по мо-
билизации 
города,

на стройки 
ковавшего

победу над фашизмом. 
Тогда впервые взял он 
в руки мастерок и за- 
тир и с тех пор не из
меняет выбранной про-

■ фессии. Аккуратность, 
; быстрота, вниматель- 

■ ность — вот качества, 
й бе,з которых не обой- 
- тись штукатуру. А у 
5 Кириллова есть еще и

особый талант бри-
гадирский, талант вра
сти корнями в свое де
ло, сплотить, объеди
нить вокруг себя брига- 

-ду, уметь щедро де
литься мастерством.

Кириллов не счита-

£

ет сеоя наставником
или учителем нович
ков. Но он умеет так
расставить людей
звеньям, 
быстрей 
«секреты» 
рабочих.

чтобы
по 

они
перенимали 

у опытных 
А главное,

воздействует на всех 
личным примером.

«Делай как я» — 
так можно сформулиро
вать основное правило, 
вошедшее в привычку,
которому
следует бригадир.

Обычно 
появляется

постоянно

Кириллов 
на строй-

площадке раньше дру
гих членов бригады, 
еще до начала смены. 
Бригадиру необходимо 
встретиться с мастера
ми, начальником участ
ка, «планировать сме-

ну, пройти по этажам, 
проверить качество вы
полненной накануне ра
боты. От его зоркого 
глаза не укроется не
брежность, допущенная 
кем-то, и уж, конечно, 
не примет он брак. Не 
случайно труд брига
дира штукатуров из 
СУ-7 Н. М. Кириллова 
отмечен орденом Лени
на, премией Совета 
Министров СССР 1977 
гО|Да за участие в реа
лизации генерального 
плана застройки горо
да Свердловска, многи
ми Почетными грамота
ми и благодарностями. 
В прошлом году Нико
лаю Михайловичу Ки
риллову присвоено зва
ние заслуженного стро
ителя РСФСР.

1
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В строительном управле
нии № 7, одном из лучших 
в ДСК, широко применяет
ся механизация отделоч
ных работ. Механизирова
но нанесение шпаклевки на 
потолки в квартирах и сте
ны лестничных клеток. По 
итогам 1977 года работни
ки СУ-7 сдали жилья с 
оценкой «отлично» больше 
всех 'в комбинате. И сейчас 
коллектив трудится ударно. 
Поэтому и настроение у 
маляра Л. А. Митаевой хо
рошее.

На снимке: Л. А. Митаева.
Фото В. Калимасова.

Давно устарели 
представления о строи
теле, как о человеке с 
ломом и лопатой. В на
ши дни это специалист, 
в арсенале которого 
самая современная 

техника, оборудование, 
приборы. Сегодняш
ний строитель всегда 
во всеоружии знаний.

На снимке: прораб 
Валерий Авдошин ра
ботает с теодолитом. 
Фото В. Калимасова.

Вы въезжаете в новую 
квартиру... Светлые па
нели, сверкающие бе
лизной оконные рамы, 
приятные расцветки обо
ев радуют взор. Все 
это — труд маляра. Ма
ляр последним уходит из 
готового дома. Он как 
бы подводит итог работе 
монтажников, кровель
щиков, электриков, шту
катуров, плотников и ра
бочих других строитель
ных специальностей. Ма
ляр вносит в общее де
ло цвет, красочность, 
красоту. Это благодаря 
его кисти и краскопуль
ту таким красивым и
уютным выглядит 
жилище.

наше

Чего только не умеет
маляр
реннего и внешнего об
лика зданий! Он готовит 
для покраски поверхно
сти стен, белит, клеит 
обои, красит, шпаклюет 
потолки и полы, грунту-

творец внут-

ВСЯ РАДУГА ЦВЕТОВ
ет двери и окна. Брига
дир маляров строитель
ного управления № 13 
кавалер ордена «Знак 
Почета» Евдокия Степа
новна Борисова занима
ется этим уже 30 лет. А 
скольким ученицам по
могла она за это время

профессией!овладеть
Каждый год приходят в 
ее комсомольско-моло
дежную бригаду выпуск
ницы профтехучилищ, и 
со всеми она щедро де
лится мастерством.

Маляру надо знать не
мало. Законы" смешива
ния цветов, правила под
бора цветового колера, 
назначение строительных 

способыматериалов,
приготовления малярных 
составов, последователь
ность окраски. А как 

удобнее держать кисть, 
как правильно наносить 
краску? Этому тоже нуж
но учиться.

Трудовой коллектив 
Борисовой — женский, 
как и большинство ма
лярных бригад комбина
та. И не удивительно. 
Ведь эта работа требует 
чисто женских качеств: 
аккуратности, терпения, 
стремления к уюту. Ев
докия Степановна отли
чает своих учениц по 
«почерку», ей достаточ
но взглянуть на отделан
ную квартиру, чтобы оп
ределить, кто здесь ра
ботал.

Когда в домострой-, 
тельном комбинате стро
ят дом новой серии, пер
выми отделывать его по
сылают девчат из брига-

ды Борисовой. Это уже 
стало своеобразной тра
дицией. Быть первыми и 
радостно, и ответствен
но. И бригада коммуни
стического труда не 
сбавляет ни темпов, ни 
уровня качества, обго
няя другие коллективы. 
По итогам социалистиче
ского соревнования за 
четвертый квартал 1977 
года она стала 
среди бригад 
Свердловского 
строительного 
та.

лучшей 
маляров 

домо- 
комбина-

Берите в руки кисть, 
дорогие выпускницы, и 
перед вами откроется 
вся радуга оттенков этой 
замечательной профес
сии!

П. ПОПОВА.

Рыбаков привык 
смотреть на город с 
высоты крыш, • привык 
дышать свежим, холод
ным воздухом, под
ставлять лицо и грудь 
упругим ветрам. Это 
очень красивое и ра
достное зрелище — 
родной город с высоты 
птичьего полета, ле
том он в зеленом об
лаке тополей, зимой 
здания кажутся нарисо
ванными на снежно- 
белом ватмане. И осо
бенно радостно видеть

НА ВЫСОТЕ
«свои» дома, «свои» 
крыши. За двадцать 
лет работы их стало 
очень много в разных 
районах города: во 
Втузгорадке и на Хим- 
маше, Вторчермете и в 
Железнодорожном рай
оне, в Юго-Западном 
и на Сортировке.

С каждым годом 
кровельщики взбирают
ся все выше. С непри
вычки дух захватыва
ет — шутка ли гля
нуть с крыши 16-зтаж- 
ной «свечи»! На трудо

вом веку Алексея Фе
доровича Рыбакова в 
работе кровельщика 
произошло много изме
нений. Изменилась са
ма технология. Давно 
забыты двускатные 
крыши из шифера на 
деревянном каркасе. 
Теперь у домов бетон
ные шапки. Они намно
го прочней и надежней. 
С земли такая крыша 
кажется совершенно 
плоской, но это не так. 
На ее поверхности на
до сделать огромные 

воронки — стоки, по
крыть их и всю осталь
ную поверхность слоя
ми керамзита, асфаль
та, рубероида, нефте- 
битума.

Кровельщику в его 
нехитрой, на первый 
взгляд, работе нужно 
много знать. Читать 
чертежи, разбираться, 
сколько накладывать 
слоев и какие, знать, 
на каком огне и сколь
ко времени должен 
разогреваться битум, 
знать характеристи
ки различных его 
марок. Для кли

матических условий 
Урала лучше всего под
ходит бидум марки 4, 
но его присылают недо
статочно. И приходит
ся готовить состав с 
нужными характеристи
ками самим. Обычно 
бригадир Рыбаков до
веряет это самым опыт
ным рабочим, таким 
как Петр Игнатьевич 
Гуськов, Александр 
Никифорович Салты
ков, Раис Тагирович 
Шукуров.

В бригаде кровель
щиков 13-го стройуп
равления давно сло
жился дружный, креп

кий коллектив. Люди 
работают по многу лет, 
понимают товарища с 
полуслова. И доверяют 
друг другу. Работают 
аккуратно, добросове
стно. Бывает, что мон
тажники неровно со
стыкуют бетонные бло
ки, и если кровельщи
ки как следует не за
ровняют поверхности 
стоков, — не будет ра
дости новоселам. Впро
чем, такого не случает
ся. Кровельщики Рыба
кова всегда «на высо
те».

П. ПЕТРОВА.
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Острым пером
Вы, конечно, .знаете, 

что такое шпаклевка. 
Берутся в определен
ной пропорции клей 
столярный, мел, мыло, 
хозяйственное,, вода, 
все это смешивается; 
для придания нужной
вязкости 
олифа, 
здесь-то 
проблема.

добавляется 
Стоп! Вот 
и начинается

Пришел в редакцию 
тревожный сигнал. Не 
сам, конечно, пришел, 
принес его начальник 
СУ-7 Г. С. Пекарь: 
простаивают маляры на 
сдаточных объектах 
из-тза нехватки шпак
левки.

Диалог № 1. С за
местителем начальника 
ДСК по снабжению 
С. А. Бондаревым.

— Станислав Алек
сандрович, вы, конеч
но, в курсе, что отде
лочники жалуются на 
отсутствие шпаклевки?

— Вопрос этот не 
новый. Нам главк оли
фы для шпаклевки не 
дает, а дает только для 
разведения красок.. По
давали мы в прошлом 
году на 1978 год заяв
ку на 240 тонн олифы, 
обещали дать 70 тонн.

Дали на первый квар
тал всего 19 тонн, и мы 
ее за полтора месяца 
израсходовали.

— Что же делать, 
ведь белить-красить 
малярам надо, а без 
шпаклевки никуда?

— У нас есть шпак-
левка 
связи 
ляров 
много
вьщуск

ОКС. Правда, в 
с тем, что у ма- 

имелось на нее 
нареканий, мы

ее свернули.
ена приготовляется на 
кубовых остатках вмес
то олифы. Два года на
зад начали внедрение 
шпаклевки ОКС. Сна
чала она шла хорошо, 
потом стала желтеть 
после побелки на по
толках. Жаловались 
маляры и на резкий 
запах. В чём там дело, 
знают лучше в техот
деле и в строительной 
лаборатории. Другие 
тресты работают со 
шпаклевкой ОКС, а 
нам пришлось вернуть
ся к олифе.

Диалог № 2. С ин
женером строительной

* Спорт

ДО СВИДАНИЯ, ЛЫЖНЯ!
В минувшее воскресенье 

лыжники Свердловского 
ДСК завершили зимний 
лыжный сезон. Закрытие 
сезона состоялось на лыж
ной базе Свердловского 
трамвайно - троллейбусно
го управления на Уктусе.

В программе соревнова
ний были эстафеты 4X5 ки
лометров у мужчин и 3X3 
километра у женщин. Од
новременно проводились и 
финальные лыжные сорев
нования в зачет спартакиа
ды общежитий ДСК.

На старт вышло 10 муж
ских команд и столько же 
женских. В том числе 4 
женские команды представ
ляли общежития завода 
ЖБИ и стройуправлений. 
Мужское общежитие по 
ул. Большакова выставило 
одну команду и две коман
ды организовали молодые 
рабочие, проживающие в 
общежитиях при заводе 
ЖБИ.

Погодные условия, в ко

торых проходили состяза
ния лыжников, были небла
гоприятными, лыжня во 
многих местах стала рых
лой, появились лужи. Одна
ко накал соревнований 
оказался жарче теплого 
весеннего солнышка.

В результате упорной 
борьбы первое место за
воевала мужская команда 
управления ДСК в составе 
Ю. Романова, В. Фукалова, 
Г. Потеряева и В. Докучае
ва. На второе место вышла 
команда СУ-20, третье оста
лось за мужской командой 
общежития № 3.

В женской эстафете побе
дила команда СУ-15, где 
выступали Н. Дигинаева, 
Л. Леванова, Г. Короткова. 
На втором месте—команда 
СУ-7, третье место заняли 
девушки из 16 цеха завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола.

В. ДОКУЧАЕВ, 
инструктор 

физкультуры.
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лаборатории Л. В. Куш- ствуют техусловиям и 
пель. - требованиям.

— Лидия Василь
евна, вы занимаетесь 
вопросами внедрения 
новых отделочных ма-
териалов.
со шпаклевкой

В чем дело
ОКС,

почему он желтеет?
— Шпаклевка ОКС 

у нас не пошла из-за 
сомнительного качества 
кубовых остатков. Два 
года назад .кубовые ос
татки поступали к нам 
с Череповецкого метал
лургического комбина
та. И все было нор
мально, маляры ее 
одобрили. Но потом нас 
прикрепили по линии 
снабжения к зоне Си
бири, и мы стали по
лучать кубовые остат
ки из Новокузнецка. 
Вот здесь и начались 
неприятности: пожелте
ния, токсичные испа
рения.

.В чем тут дело, до
сих пор не 
Сдали образцы 
вых'остатков на

знаем.
лубо- 

анализ
в ВУХИН. Анализ по- 
к9зал, что они соответ-

Дело, по-видимому, 
и в качестве кубовых 
остатков, и в несовер
шенстве технологии на 
УПТ.К. Сейчас начали 
снова работу по про
верке качества шпак
левки ОКС. Видимо, 
какие-то химические 
взаимодействия в са
мой шпаклевке приво
дят к тому, что после 
побелки потолков на 
ней появляются то 
светлые, то темные 
пятна.

Диалог № 3. С на
чальником техотдела 
ДСК К. И. Берсене
вой.

— Клавдия Иванов
на, как же решить эту 
технологическую про
блему со шпаклевкой? 
Новая не идет, на ста- 

. рую нет олифы?
— Во-первых, шпак

левка ОКС у нас была 
и есть. Мы ею успешно 
шпаклюем полы и дру
гие поверхности под 
масляную краску. Труд-

ность в том, что у нас 
УПТК на одной техно
логической линии гото
вит пять разных видов 
шпаклевки. Подрабо
таем технологию и, воз
можно, со шпаклевкой 
ОКС добьемся нужно
го результата.

— Я слышал, в СУ-7 
испытывалась новая 
шпаклевка, так назы
ваемая ДК?

— Эта шпаклевка

— Мы снова собра
лись на совещание под 
руководством . главного 
инженера ДОК и при
няли решение готовить
шпаклевку на 
Правда, олифу 
шли, до конца 
ее хватит.

Как видите,
ма, которая встала пе-
ред отделочниками,

приготовляется на

благополучно разреше
на... до конца марта. 
Было два пути реше
ния вопроса о шпаклев
ке: совершенствование 
технологии произвед
-ства шпаклевки

смывных водах завода 
пластмасс. Первые эк
сперименты были удач
ны. Вторая партия ДК 
(это так называемый 
«дисперсионный клей») 
поступила более низ- ' 
кой концентрации, и 
шпаклевка стала отпа
дать.

Диалог № 4. Вновь 
(с пятидневным пере
рывом) с заместителем 
начальника комбината 
по снабжению С. А. 
Бондаревым.

— А как все же ре
шился вопрос со шпак
левкой?

или же отработка но-
вой шпалкевки
предложенной трестом 
Оргтехстрой. Ведь о 
том, что олифы для 
шпаклевки не хватит, 
было известно еще в 
прошлом году.

Но когда оказывает
ся, что шпаклевку на 
олифе готовить невоз
можно из-за отсутствия 
последней, принимается 
решение вернуться к 
ней. И никакой гаран
тии, что завтра этот 
вопрос не встанет 
вновь.

С. ВОЛКОВ.

пробле-

ОКС

ДК,

олифе, 
мы на- 

марта

В городе давно почернели и съежились послед
ние сугробы. В лесу вешнее дыхание ощутимо 
меньше, но весна-красавица и здесь уже вступила 
в свои права. Сбросили ледовый панцирь реки, 
громче стал птичий гомон. А пока — торопитесь, 
лыжники, прокатиться по последней лыжне зимы!

ДЕЛАЙ, КАК Я
Детский спортивный показательными выступле- 

праздник, посвященный фи- ниями. Не раз их высокое

СПАСИБО ЗА ГОСТЕПРИИНСТВО
Отшумели спортив

ные страсти вокруг 1У 
зимней Спартакиады
народов СССР.

Как известно, 
домостроительный 
бинат шефствовал

наш 
ком- 
над

одной из самых пред
ставительных команд— 
сборной Украинской 
ССР. Перед тем как 
покинуть Свердловск, 
руководители спортив
ной делегации Украины 
побывали в управлении 
ДСК в гостях.

В кабинете началь
ника комбината состоя
лась дружеская беседа 
между гостями и пред
ставителями админист
рации, комсомольских 
организаций, совета 
ДСО. Гости и хозяева 
поделились впечатле
ниями о прошедших 
состязаниях, обменя
лись сувенирами. Наш 
корреспондент попро
сил заместителя пред
седателя Комитета по

физкультуре и спорту 
при Совете Министров 
УССР, руководителя 
украинской . делегации 
П. Ф. Савицкого отве
тить на несколько во
просов.

Корр. Каковы итоги 
выступления украин
ских” спортсменов на 
стартах Спартакиады?

Савицкий. Мы мо
жем быть в основном 
довольны выступлени
ем своей команды. С 
поставленной перед вы
ездом в Свердловск за
дачей занять пер-
вое место среди команд 
союзных республик в 
общекомандном заче
те .—> мы справились. 
У нас пять чемпионов 
Спартакиады в разных 
видах программы и 
пять вторых мест. Это, 
я считаю, очень непло
хо. Хотя, например, в 
лыжных гонках нашим 
ребятам еще далеко до 
хозяев спартакиады —

свердловчан.
Корр. Павел Федосе

евич, а были на этой 
Спартакиаде приятные 
неожиданности, малень
кие сенсации?

Савицкий. Конечно, 
были досадные неуда
чи, но были и прият
ные сюрпризы. Напри
мер, то, что наши са
ночники достойно кон
курировали. с признан
ными фаворитами из 
Прибалтики. У нас в 
республике пока еще 
нет таких отличных 
санных трасс междуна
родного кросса, как на 
спортбазе «Кедр» в 
Свердловске. Да и вид. 
спорта этот — сани — 
очень еще молодой. И 
вот вдруг наш юниор 
Владимир Копачук из 
Кременчуга вышел на 
первое место на санях- 
одиночках среди своих 
сверстников. Ну и, ко
нечно, гордимся мы 
первым местом, кото-

рое в санях-двойках 
заняли братья Папиро- 
вые, обойдя чемпионов 
мира.

Корр. И в заключе
ние: каковы ваши об
щие впечатления о
Спартакиаде, 
низации?

Савицкий.
ловск прочно

ее орга-

Сверд- 
завоевал

славу отличного цент
ра спортивных состяза
ний по зимним видам 
спорта. Недаром здесь 
проводится уже вторая 
Спартакиада народов
СССР.

Нашу 
местили 
тиницах

команду раз- 
в лучших гос-
города.

имели возможность 
хорошо отдохнуть, 
познакомиться 
Свердловском. И

Мы 
и 
и 

со 
хо-

чется сказать большое 
спасибо нашим шефам 
из ДСК, особенно ком
сомольцам.

Интервью взял
С. БИРЮКОВ.
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пальным соревнованиям IV 
зимней Спартакиады наро
дов СССР, состоялся 19 
марта в спортзале ДСК на 
ул. Большакова.

В спортзал в воскресное 
утро пришли дети, занима
ющиеся в различных спорт- 
секциях, дети работников 
комбината, проживающих в 
общежитии. Немало среди 
зрителей было и взрослых, 
родителей.

С приветственным сло
вом выступили председатель 
совета ДСО комбината 
Г. Г. Лямцев и гостья празд
ника, заслуженный мастер 
спорта СССР по художест
венной гимнастике, трех
кратная чемпионка Совет
ского Союза Л. Назмутди- 
нова.

Юные гимнастки из спор
тивной секции при совете 
ДСО открывали праздник

мастерство вызывало апло
дисменты зрителей.

А зате/д зал заполнили 
юные хоккеисты из дворо
вого клуба «Огонёк». Наи
более отличившимся в про
шедшем зимнем сезоне бы
ли вручены призы и па
мятные подарки. Весело, с 
настоящим спортивным 
азартом прошла в спортзале 
комбинированная эстафе
та, в которой соревновались 
ребята из различных -хок
кейных команд.

Закончился праздник не
большим турниром маль
чиков из секции бадмин
тона при клубе «Огонек». 
Очень довольные уходили 
с праздника и дети, и их 
родители. И хочется наде
яться, что такие мероприя
тия станут традиционными.

Н. ЛЯМЦЕВ.

ОТВЕТ НА КРИПТОГРАММУ «8 МАРТА»
/. Толкунова. II. Милаш- 

кина. III Терешкова. IV. 
Гамзатов. V. «Женька». 
VI. Чайка. VII. Лещенко. 
VIII. Песня. IX. Бабаджа
нян.

Текст песни: «О женщина,

простая и сердечная. Здесь 
на земле слились в душе 
твоей и материнства ра
дость бесконечная, и вечная 
тревога за детей».

Л. ЛЯДОВА.
В. ЛАЗАРЕВ.
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